
 
平成２７年１２月７日 

報 告 書 
那須塩原市議会議長 中村 芳隆 様 
 

那須塩原市議会 第３班 櫻田 貴久 
記録者 玉野  宏 

     
 
下記のとおり報告会を開催いたしましたので、報告いたします。 
 

記 
  
１．日  時  平成２７年１１月２０日（金）午後６時３０分～８時３０分 
 
２．会  場  塩原公民館 
 
３．担当議員と役割 
    【担当議員】 
      櫻田 貴久  （班長） 
      齊藤 誠之  （司会者） 
      鈴木 紀   （６月・９月定例議会報告） 
      鈴木 伸彦  （議会活性化検討特別委員会報告） 
      山本 はるひ （放射能対策検討特別委員会報告） 

君島 一郎  （庁舎建設検討特別委員会報告） 
玉野 宏   （記録） 
吉成 伸一   

 
４．参 加 者  市民１９名（男性１８名、女性 １名） … 別紙受付表のとおり 
 
５．主な意見・要望 … 別紙記録様式のとおり 
 
６．報告会の運営について 
  ・人の集め方に関しては、まあまあ上手くいった。 
  ・どこの会場よりも意見を出してもらったので、当初の目的は達成できたと感じる。 
  ・ここ数回の中では、非常に意見の交換もできた。一人にこだわらずに意見を聞くことができた 

のが良かったと思う。来てもらった人を、どうやって満足して帰すかが一番大切だと思う。 
  ・あまりにも意見が多すぎて、今後、板書の仕方は研究が必要。 



       議会報告会報告書（別記様式）                            No. １  

■第６回（平成２７年１１月開催）                      会場  塩原 公民館 

報 告 事 項 質 疑 ・ 意 見 回 答 内 容 

定例会 審議結果 意見なし 
 

 

議会活性化検討 

特別委員会 
３月、６月、９月、１２月という議会がありますね。それで議員の皆さん、どの

ぐらい拘束日数があるかを教えていただきたい。 
 
 

８０日から１２０日くらいの間だと思います。詳

しい数字はちょっとわかりませんが、大体そんな形

です。議会はですね。 

 

放射能対策検討 

特別委員会 
１．１階の応接室に放射能（シーベルト）の各地のポイントがありまして、最近何

か少し数字が変わってきているように見たんですね。白羽坂ともみじ谷ですか、あ

そこから東京電力の入り込み線の間のところがまた０．２３μSv／ｈ前後に上がっ
ているように思いましたが、引き続きよろしくご調査いただきまして、ずっと続け

ていただきたい。（要望） 
 
２．放射能の要請、陳情等についてアドバイザーの意見を聞いたのかどうか。 
 
 
３．陳情の内容が一部採択されたんですけれども、もし今現時点でわかればで結構

なんですけれども、市の例えば執行部のほうで何か動きがあったりとかあればまず

教えていただきたい。 
 
４．今後とも関谷小学校の敷地内が０．２３μSv／ｈ以下になるように、ぜひ働き
かけていただければと思います。（要望） 
 

 

 

 

 

 

 

今回につきましては、市のアドバイザーからはア

ドバイスはもらっていない。 

 

議会としては、そこから先に今は進んではおりま

せん。 

それから、特別それについての執行部からの説明

を受けるということは今の所ない。 

 

庁舎建設検討 

特別委員会 
意見なし  

 



       議会報告会報告書（別記様式）                            No. ２  

■第６回（平成２７年１１月開催）                会場  塩原 公民館 

意 見 交 換 意 見 ・ 要 望 回 答 内 容 

共通テーマ 
１．ゆーバスが９月の改正で福渡地区を走らなくなった。 

どういったプロセスで決めているのかという説明をもらいたい。 

（きちんと利用者のほうの意見を聞いた中で決定をしてほしい） 

２．今の運行時間ですと、病院に通うのにどうしても通えない。 

（病院へ通えるような運行時間を考えてほしい） 

３．大幅な路線変更には利用者、市民のほうから意見が言えるような場を設けてほしい。

（きちんと意見を吸い上げた中で改正をしてほしい） 

４．三依のほうから来るバスは、９割が観光客で、市民は、ほとんど乗っていない状況。 

５．全体的な部分で利用状況をきちんと把握した中で路線等の検討をしてほしい。 

６．料金の均一化（民間も一体で）２００円 
７．ゆ～バス 福渡地区には通らなくなった。 

ゆ～バス同士の連携を良くしてほしい。 
８．黒磯－西那須野 バス内に荷物置き場の様なものがほしい。 
９．中塩原ゆ～バス乗換  （←↑とにかく便利にしてほしい） 
１０．関谷小と金沢小が統合するので通学バスの本数など対応してほしい（部活動等）。 
１１．ゆ～バスのルート コースルートの改善など。 
１２．低床バス すべて車いす対応にしてほしい。 
１３．高校への通学補助を復活して欲しい（定期代等）。 
１４．中山間地域対策（交通） 
１５．ＬＲＴなど 
１６．那須塩原駅前の駐車料金が高い。 
１７．観光と交通維持（バス） 
１８．バス利用者を増やし、観光客に繋げる。 
１９．ＩＣカード（バス） 
２０．料金の差別化（市民に安くする） 

 



       議会報告会報告書（別記様式）                            No. ３  

■第６回（平成２７年１１月開催）                会場  塩原 公民館 

意 見 交 換 意 見 ・ 要 望 回 答 内 容 

班テーマ 
１．塩原温泉、新湯、奥塩原から大網まで、大変長い距離なので、観光客の人がこれを

周遊できるようなバス、公共交通機関みたいなものを走らせてほしい。 

２．ホテル、旅館だけではなくて、それ以外の観光産業の活性化も図ってほしい。 

（活性化をするのにどういうアイデアがいいかというのはちょっとまだ見つからない

部分もある） 

３．活性化をしていくのにはちょっと人口の減が原因で活性化をしていく意欲が湧かな

いということと、また、労働不足となっているということなので、一般的な考え方じゃ

なくて、突飛な発想等により定住人口をふやしてもらいたい。 

４．移民も含めて労働不足については考えてみてはどうだ。 

５．大きな広告、宣伝をしてほしい。 

６．優秀な人材を確保してほしい。 

７．労働不足に絡んでですが、外国人を雇用できるような法律改正をしてほしい。 

８．地域学習を今、塩原小中学校の子どもたちが地域学習をしているんですが、この子

どもたちが高校へ行くと、みんな西那須野方面に下がってしまう。そういう子どもた

ちが地元に残れるような対策を考えてほしい。 

９．いろいろな部分で動き出したものについて、行政のほうでバックアップをできるよ

うなプロセスをつくってもらいたい。 

１０．水道凍結防止のための水道料金の減額 

１１．通学への補助 

１２．旧視力センターの利用（住民が皆で使えるような施設にしてほしい） 

１３．フランスとの交流を復活 

１４．コンベンションホールを那須塩原駅前に 

１５．アパート、マンションが高くて古い （結果として若い人たちが住まない） 

 

 

 



       議会報告会報告書（別記様式）                            No. ４  

■第６回（平成２７年１１月開催）                会場  塩原 公民館 

意 見 交 換 意 見 ・ 要 望 回 答 内 容 

班テーマ 
１６．市営住宅も古い （結果として若い人たちが住まない） 

１７．子どもが中学校、高校になると離れて行ってしまう。 

１８．若い人たちの住宅、交通補助（配慮） 

１９．災害（大雨等）「避難場所」を各地域でほしい。 

   （福渡地域は塩原庁舎なので避難が出来ない） 

２０．若者の分析、現状 

２１．カヤック、キャニオニング、キャンプ  

   お客さんが若いのに宿泊地は那須、湯本、日光などの半分 
２２．・遊ぶ ⇒ 塩原  ・食事 ⇒ 他  ・宿泊 ⇒ 他 
２３．さみしい、夜が早い（店が閉まる）⇒ 宿泊しない 
２４．冬 ⇒ 雪合戦、夜の屋台ラーメン 
２５．高原大根 生産が減っている 
   ホウレンソウ 増えている 
２６．畑、若者の農業、観光とのコラボレーション 
２７．空き家対策（失望感をなくしたい ⇒ イメージをよくしたい） 
２８．ＪＲバスターミナル（駅前）⇒ 空き家活性化 
 

 

 

その他 
 
 
 
 
 

 

 

 




